
Ecole élémentaire Pierre JONCHERY –Châtelaillon-Plage

Compte rendu du conseil d’école 
Jeudi 20 juin 2023

18 h / 20 h
1°) Personnes présentes     :  

Enseignants :
Mme COMPAIN Anne-Maude
Mme LEFEVRE
Mme LEPRÊTRE
Mme BULET
Mme DELAVEAU
Mme LACROIX
M. HÉBERT (directeur)

Représentants de parents 
d’élèves :
Mme Gunst
Mme Beaujean
Mme Szewc
Mme Léger
Mme Berger
Mme Sevoz

RASED : 

IME les Boucholeurs

Déléguée départementale 
de l’Éducation Nationale

Education Nationale :
Mme PUISAIS est 
représentée par M. HÉBERT

Représentants de la 
mairie :
- Mme GILLIUM (maire-
adjointe « Enfance, 
Jeunesse, Éducation »)
- M. RONCIN

1°)   Retour sur le précédent compte-rendu du conseil d’école (28/02/2023)  

Pas de remarque 

2°)   Fonctionnement de l’école  

• Effectifs de l’école et prévisions d’effectifs pour la rentrée 2023 (à ce jour) :

A ce jour :
- 29 CP
- 26 CE1
- 25 CE2
- 30 CM1
- 39 CM2
149 élèves
Avec un passage anticipé du CM1 au CM2

A la rentrée, sont prévus :
- 29 CP



- 30 CE1
- 26 CE2
- 27 CM1
- 33 CM2
145 élèves

De ce fait, tous les cours seront doubles à l’exception d’une classe de  CP et d’une autre de CM2.

•  Équipe enseignante à la rentrée 2023   
L’équipe  pédagogique  reste  inchangée.  Mme ROSÉ continuera  à  assurer  l’intérim de
direction à  hauteur de 33 %.

Concernant le RASED, Mme Fanny DESIGNE, psychologue scolaire, sera affectée sur
une autre circonscription. Mme Fabienne ARCOS la remplacera dans cette fonction.

• Organisation et configuration des classes à la rentrée prochaine
La configuration définitive des classes sera arrêtée fin août. Les listes des classes seront
affichées à l’entrée de l’école le mercredi 31 août, en soirée. 
La rentrée des élèves se déroulera le lundi 4 septembre.

• Retour sur les projets pédagogiques de l’année

- le projet théâtre pour les classes de CP et UE, CP/CE1, CE1/CE2 avec une double
représentation à Beauséjour en soirée, les lundi 12 et mardi 13 juin.

- le projet « jardin à l’école » des classes de CP/CE1 et CE1/CE2 qui a pu être enclenché
dès le début d’année scolaire.

- classe de neige pour les CM (du 20 au 27 janvier 2023)

- Échanges CM2 Jonchery / Michaud : 2 rencontres mathématiques se sont déroulées à
Beauséjour le 13 décembre et le 13 juin.

- Échanges GS / CP : organisés en mai-juin

- Écriture d’une chanson « Bouteille à la mer » avec Jean-Claude BRAMLY (à qui nous
adressons nos plus vifs remerciements!) chantée par la chorale de l’école en relation avec
le projet climat sur lequel ont travaillé toutes les classes, enregistrée et filmée.

- Le projet « Golf » qui a concerné les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 en fin d’année.

- le projet Mathador de calcul mental, inscrit au projet d’école. Il faut noter à nouveau les
excellentes performances des classes de cycle 3 dans le classement national : Sur 39
classes ayant participé au niveau de l’académie, les classes de CM occupent les 2ème ;
5ème et 9ème place. Au niveau national, sur 1 183 classes, on les trouve aux 62ème,
129ème et 225ème rang. C’est le fruit d’un travail mené sur plusieurs années.

- le défi-lecture a également été mené du CP au CM2. Il permet d’améliorer les résultats
des élèves en compréhension de lecture en développant le goût pour la lecture.
Un livre est offert en fin d’année à chaque élève de la part de la coopérative scolaire en
récompense de la participation au rallye lecture.



- Le rallye-math (4 épreuves d’entraînement et un concours final national) a été suivi par
trois classes de CM.

- La natation scolaire a pu se dérouler normalement cette année : il est rappelé que sont
concernés prioritairement les élèves de CP, CE1 et CM1.

- La voile scolaire s’est bien passée pour les trois classes de CM.

• Coopérative scolaire : don de Mme LIMBA

Suite à une initiative personnelle, Mme LIMBA a recueilli la somme de 401 € qu’elle a
offerte à la coopérative scolaire pour l’achat de petits jeux de cour. 

L’école l’en remercie vivement.
Ce sont les élèves élus au conseil municipal des enfants qui ont procédé à des enquêtes

auprès de leurs camarades avant de soumettre leur commande à M. HEBERT. 
Les jeux ont été livrés rapidement au mois de mai.

• Absentéisme : bilan annuel
Statistiques annuelles concernant l’absentéisme (en%) -Année scolaire 2022-2023-

classes septembre octobre novembre décembre janvier février mars avril mai moyenne

CP 3,33 % 3,24 % 2,21 % 9,47 % 13,04 % 6,76 % 2,90 % 3,38 % 2,38 % 5,19 %

CP/CE1 0,31 % 2,62 % 2,73 % 7,56 % 3,68 % 6,02 % 3,27 % 2,08 % 1,88 % 3,35 %

CE1/CE2 0,73 % 5,55 % 5 % 8,14 % 4,11 % 2,97 % 2,31 % 4,40 % 3,49 % 4,08 %

CE2/CM1 1,30 % 3,38 % 2,8 % 6 % 4,5 % 6,73 % 3,75 % 2,77 % 3,97 % 3,91 %

CM1/CM2 2,90 % 2,66 % 6,54 % 8,55 % 3,89 % 6 % 4,21 % 3,78 % 2,71 % 4,48 %

CM2 3,85 % 4,56 % 4,81 % 8,92 % 4,39 % 8,23 % 4,10 % 2,67 % 2,51 % 4,89 %

moyenne 2,07 % 3,67 % 4,02 % 8,11 % 5,60 % 6,12 % 3,42 % 3,18 % 2,82 % 4,33 %

La moyenne des absences relevées sur l’année, toutes classes confondues diminue par
rapport  à  l’an  dernier  mais  reste  à un  niveau élevé :  6,77 % en 2021-2022 COVID) ;
2,81 % en 2020-2021 ; 3,20 % en 2018-2019 ; 4,27 % en 2017-2018 ; 
Les enfants ont été davantage malades que lors d’une année ordinaire d’avant COVID.

Il est rappelé que l’école demeure obligatoire jusqu’au vendredi 7 juillet inclus.

• Sécurité : Bilan des exercices de l’année
- 5 octobre 2022 : alerte incendie : enseignants, parents et élèves ont été prévenus.
- 21 octobre 2022 : Alerte “attentat intrusion” pour laquelle enseignants, parents et élèves

ont été prévenus. 
- 9 mars 2023 : Alerte “tremblement de terre”
-  5 avril 2023 : alerte incendie surprise

    - 2 juin 2023 : alerte “submersion marine” avec l’école maternelle : tout le monde se réfugie
à l’étage de l’école élémentaire.

      A noter : le dispositif d’alerte par les balises détenues par chaque enseignant a joué son
rôle. Cependant, le sms de déclenchement de l’exercice pour « l’alerte submersion » a été
reçu avec 18 min de retard.



• Modalités de vote pour les élections des représentants de parents d’élèves en
octobre 2023
Le dispositif de vote électronique promis par le ministère n’est pas encore opérationnel et
ne le sera sans doute pas à la rentrée. Dans ce cas, il est proposé au conseil d’école
d’organiser les prochaines élections uniquement pas correspondance :
Pour : 15 Contre : 0 Abstentions : 0

• Listes des fournitures demandées aux familles pour la rentrée prochaine
Elles  seront  prochainement  distribuées  aux  élèves  qui  seront  à  l’école  à  la  rentrée
prochaine. Les listes seront également disponibles sur le blog de l’école :
http://blogs17.ac-poitiers.fr/elemjonchery-chatelaillon/?page_id=2

• Accueil des nouvelles familles
Les admissions se sont déroulées principalement du 25 avril au 12 mai (élèves scolarisés
à l’école maternelle JONCHERY) puis au fur et  à mesure des arrivées. Les nouvelles
familles seront  ensuite reçues pour une rencontre collective et une visite de l’école le
samedi 1er juillet à 10 h.

• Projets fédérateurs d’ouverture pour l’année scolaire 2022-2023

→ Les projets tels que le défi-lecture ou Mathador sont inscrits au projet d’école et ont
vocation à se poursuivre dans le maximum de classes.

→ Classe de découverte des CP au centre du Loup-Garou : Après une longue discussion
entre les équipes enseignantes des écoles maternelle et élémentaire et différentes options
envisagées, Mme LEFEVRE va reconduire le projet de classe de découverte avec l’ensemble
des élèves de CP l’an prochain. Mme COMPAIN et la classe d’UE pourraient s’y associer.
L’idée est de faire de ce projet un projet structurant, c’est à dire concernant l’ensemble des
élèves faisant leur scolarité à l’école Jonchery ;  Mme LEFEVRE part donc avec l’idée de
reconduire ce projet de classe transplantée de 3 jours / 2 nuits tous les ans. Le format pourra
ensuite évoluer en fonction des opportunités qui apparaîtront.

Un budget prévisionnel est présenté et sera affiné. La participation des différentes parties
sera discutée d’ici à octobre prochain. Un vote pour avis du conseil d’école sera effectué lors
du premier conseil de l’année scolaire 2023-2024 pour ce séjour du 3 au 5 juin 2024. 
Mme LEFEVRE emmènera alors tous les élèves de CP, même ceux de la classe de CP-CE1.

Dépenses Montant Recettes Montant

Coût du séjour élèves
(30 élèves et 5 accompagnateurs)

4 764,00 €
Participation des familles 
60 € x 30   (20  € / j / enfant) 1 800,00 €

Transport 1 000,00 € Mairie de Châtelaillon-Plage 1 000,00 €

Coopérative scolaire
(dont « Trousse à projets » (*) : 
1 000 €)

1 664,00 €

APE « Jonchery Kids » 1 000,00 €

Subvention de l’OCCE 300,00 €

TOTAL 5 764 € 5 764 €
Mise à jour : 20/06/23
coût du séjour par élève : 192,13 € (64,04 € par jour)

      (*) Mise en place et conduite par l’école du début à la fin de l’opération. Il s’agit du montant escompté

http://blogs17.ac-poitiers.fr/elemjonchery-chatelaillon/?page_id=2


→ Un projet de jardin pédagogique pour les classes de CE de Mmes BULET et LEPRÊTRE a
été lancé cette année et se prolongera l’an prochain. Il  concerne la classe de CP/CE1 et
CE1/CE2.

→ Les élèves de CM1 et CM2 seront à leur tour concernés par un projet  théâtre l’an
prochain, renouant le fil qui avait été rompu par les années COVID. En CM, ce projet a évolué
en comédie musicale depuis 2017.

→ le projet « golf à l’école » qui a débuté cette année pour deux classes concernera l’an
prochain les 3 classes de CM.

→ Un projet « Hockey à l’école » est en cours de construction et pourrait concerner 2 ou 3
classes  de  cycle  2.  Il  est  d’abord  nécessaire  que  le  directeur  académique  signe  une
convention avec le club de l’ASPTT.

3°)   Questions relatives à la municipalité  

• Canicule dans les classes
A la suite du dernier conseil d’école, des climatisations devaient être installées dans les quatre
classes à l’étage durant les vacances de printemps. Les travaux nécessitent un temps plus long
que prévu et le budget n’avait pas été voté ; mais l’installation devrait se faire cet été.

• Travaux / entretien / équipements

- Changement du mobilier de la classe de Mme BULET : la commande est arrivée, le
mobilier sera changé cet été.

-  Banc  de  l’amitié :  idée  du  conseil  municipal  des  enfants  appuyée  par  l’équipe
enseignante → Projet approuvé par le conseil d’école

- Rénovation et isolation phonique du bureau de direction au cours des deux mois de
vacances.

• Subventions 2023-2024
– Dotation “fournitures scolaires”  :   56  €  par  élève sur  une base de 155 élèves,

auxquels il faut soustraire 1 000 € (- 100 € par rapport à l’an dernier) pour la mise à
disposition des photocopieurs et leur maintenance. Il reste 7 680 €. 

– Subvention à la coopérative scolaire : 2 790 € (18 € par élève sur une base de 155
élèves). 

– Subvention pour la classe de découverte au Loup-Garou (79) 3 jours / 2 nuits du 3
au 5 juin 2024 pour les élèves de CP : 1 000 € sont demandés

Questions diverses adressées par Mme GUNST : 

- Réunion de rentrée 2023/2024 : si les réunions des différents niveaux ont toutes lieu sur
le même créneau horaire, est-ce qu’il serait possible que l’enseignant fasse un compte
rendu écrit pour les parents absents ?
→  Il  n’y  a  pas  de  compte  rendu  rédigé  car  l’idée  est  d’avoir  les  parents  présents
physiquement pour une réunion interactive. Si certains parents ne peuvent malgré tout pas
être  présents,  ils  peuvent  demander  à  ceux  qui  le  seront  de  leur  faire  un  résumé,
notamment à leurs représentants élus, comme cela se fait au collège.

- Serait-il possible d’organiser des rencontres parents / enseignants en début et en fin



d’année pour faire un point sur l’élève.
→ Ce débat a eu lieu au sein du conseil des maîtres il y a cinq ou six ans. Si l’idée est de
copier ce qui se fait dans le second degré avec des réunions de 7 minutes chrono, est-ce
vraiment ce que les parents veulent ? Lorsque des parents en font la demande ou lorsque
les enseignants le jugent utiles, les entretiens avec les familles vont de 20 min à parfois
une heure. 7 minutes ne seraient pas suffisantes. La réunion de début d’année est une
réunion  collective  institutionnalisée  où  tous  les  parents  sont  invités.  Des  rendez-vous
individuels sont ensuite organisés à chaque fois que cela est nécessaire.

- Pour les CM2 : aucune transition avec le collège. Aucune visite n’est organisée. Pourquoi
ne pas remettre en place une visite et un repas au self comme ça l’était avant le COVID ?
→ Comme cela a été indiqué par M. HEBERT aux parents d’élèves de CM2 dans son
courriel du 26 mai, l’invitation est à l’initiative du collège qui, cette année encore, nous a
fait savoir qu’il ne pouvait pas nous recevoir : «  Compte tenu des conditions matérielles
(toujours près de 700 collégiens à Malraux !), le collège n'accueillera pas les élèves de
CM2 sur le temps scolaire.” L’école n’a bien évidemment pas les moyens de visiter le
collège si elle n’est pas invitée à s’y rendre...

- Carnaval 2024 : Est-ce qu’il serait possible de remettre en place le défilé avec M. HIVER
avec toutes les classes (au moins pour cette année) afin que les futurs CM2 le fassent au
moins une fois pendant leur passage au primaire ?
→ Le Carnaval n’est pas inscrit dans les recommandations pédagogiques ministérielles.
Le conseil des maîtres a décidé, à l’école Jonchery, de le réserver aux 3 classes de cycle
2, jugeant que cela n’était pas indispensable au cycle 3. Il y a suffisamment de projets
d’ouverture vers l’extérieur pour que les enfants y trouvent leur compte au cycle 3. Pour
autant, le jour du Carnaval, il est de coutume que tous les élèves puissent venir déguisés
à l’école.

- Proposition d’une nouvelle photographe récemment installée à Saint-Vivien.
→ Nous travaillons avec M. QUIGNIOT depuis plusieurs années car le contact est bon
avec les enfants et il a toujours montré beaucoup d’adaptation aux situations imprévues,
cherchant à nous proposer des solutions quand un problème se posait. Les enseignants
ne voient pas pour l’heure la nécessité de changer. Ses photos sont de qualité (comme
celles de beaucoup d’autres) et à des prix raisonnables (idem).

L’ordre du jour étant épuisé et plus personne ne souhaitant prendre la parole, la séance
est levée à 20h30

                  Le directeur                                        La secrétaire de séance
                        D. HEBERT                           S. LACROIX

Compte rendu transmis à     :  
• M. le Maire de Châtelaillon-Plage
• Mme la Maire-Adjointe chargée des Affaires scolaires de Châtelaillon-Plage
• Mme le président de la commission scolaire de Châtelaillon-Plage
• Mme l’Inspectrice de l’Education Nationale, circonscription Aunis-Sud-Atlantique
• Mmes et Mrs les parents d’élèves
• Mmes et Mrs les enseignants
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